INTERVENCIÓN DE CUBA EN EL EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL DE POLONIA. 13^{RA} SESIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE EL EPU. Ginebra, 30 de mayo de 2012.

Señora Presidenta:

Agradecemos el informe nacional de Polonia y la presentación realizada por su delegación.

A pesar de las informaciones sobre la implementación de algunas recomendaciones aceptadas en el 2008, creemos que resta mucho por hacer.

El racismo continúa siendo un problema grave en Polonia. Los extranjeros son discriminados en el acceso a la salud, las prestaciones sociales, el empleo y la vivienda. Cada vez son más los reportes de agresiones contra musulmanes, romaníes y afrodescendientes. La policía suele ignorar los delitos sufridos por extranjeros y en no pocas ocasiones los propios policías cometen actos de discriminación.

Resulta muy preocupante el uso excesivo de la fuerza por parte de los agentes del orden público. La brutalidad policial es frecuente, quedando impunes o indebidamente investigados. Recordamos por ejemplo, los sucesos ocurridos durante las manifestaciones de noviembre de 2011.

Poco se ha progresado en las condiciones de los centros de detención y prisiones. El hacinamiento continúa siendo un grave problema y persisten enormes deficiencias en la atención médica de las personas privadas de libertad.

La desigualdad de género se ha acentuado. La pobreza infantil es alarmante. Las medidas preventivas contra la explotación de los niños, incluyendo la prostitución y la pornografía, siguen siendo limitadas.

Por otra parte, la investigación sobre la participación de Polonia en el programa de entregas extrajudiciales y los centros de detención de la CIA en Europa, se mantiene secreta. Al respecto, se requiere mayor transparencia, cooperación y que los hallados culpables sean llevados ante la justicia.

Finalmente recomendamos:

- 1. Realizar una investigación exhaustiva, independiente y efectiva sobre la participación en el programa de entregas extrajudiciales y detenciones secretas de la CIA. Hacer públicas las conclusiones de la investigación y llevar ante la justicia a los hallados culpables.
- 2. Adoptar medidas efectivas para combatir el racismo y la incitación al odio racial, la brutalidad policial y la pobreza infantil.
- 3. Adoptar medidas efectivas para mejorar las condiciones en las prisiones y disminuir el hacinamiento.

Muchas gracias.